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Present! Colombi e Miceli 

contadino 
a R. Calabria 

Manifestazione dei lavoratori della terra a Bari, 
Taranto, Brindisi, a Cerignola e Pistoia 

tl convegno contadino indetto dal 
nostro partito per oggi alle ore 9,30 
nella sala del cinema Siracusa di Reg-
gio Calabria, assume — dopo la pub-
blicazione del dlsegno di legge gover-
nativo sui problemi dell'agricoltura e 
l'assoluta inadegutezza del prowedl-
menti approvatl — nuovo rilievo ed 
lmportanza. 

Al convegno, cui parteclperanno cen-
tinaia di coloni del Reggino e della 
provincia, verra presentata la propo-
sta di legge di iniziativa comunista 
recante « norme per l'assegnazione in 
enflteusi e per l'affrancazione delle 
terre condotte con contratto agrario 
da coltivatori nel Mezzogiorno, nelle 
Isole e nel Lazio >. 

I compagni on. Arturo Colombi del
la Direzione del PCI e Gennaro Mi
celi, vicepresidente del gruppo parla-
mentare del PCI, presentatori della 
tuddetta proposta di legge di inizia
tiva comunista, presiederanno l'im-
portante manifestazione che si lega 
profondamente ai recentl movimenti 
di lotta contadina che, in provincia 
di Reggio Calabria — dai bergamotteti 
e agrumeti del Reggino agli oliveti del
la Plana di Gioia Tauro — hanno chia-
ramente rivendicato radical! riforme 
alle attuali strutture agrarie per bloc-
care l'esodo dei lavoratori agricoli dal

le campagne; per impedire la degra-
dazione di vaste zone agricole e della 
intera economia della regione; per con-
sentire il necessario processo di rin-
novamento della agricoltura con la li-
berazione di nuove imponenti forze 
productive. 

Intanto la lotta per nuovl, moderni 
e democratic! rapporti nelle campa
gne vedra nei prossimi giornl come 
protagonist! nuove migliaia e migliaiu 
di lavoratori della terra: braccianti, 
coloni, mezzadrl. Domani, lunedl, a 
Bari, Brindisi e Taranto scendono in 
sciopero migliaia di contadini per ri-
vendicare la pariflcazione assistenzia-
le, la eliminazione dei patti abonormi, 
investimenti statali in senso anticapi-
talistico. 

Oggi a Cerignola, migliaia di asse-
gnatari dell'Ente di riforma, conver-
ranno a migliaia per dare vita, nelle 
vie cittadine, ad un grande corteo che 
confluira poi nel teatro Mercadante 
dove parleranno i compagni Nicola Di 
Stefano, segretario provinciale dell'Al-
leanza contadina, e Gaetano Di Mar-
tino della presidenza nazionale del-
l'Alleanza. Anche a Pistoia, mercoledi 
prossimo, avra luogo una manifesta
zione indetta dalla Federmezzadri: un 
corteo sfllera per le vie cittadine; quin-
di i partecipanti prenderanno parte 
ad un comizio nel cinema Eden. 

"™1 Cagliari 

1 Si estende la lotta 

• : 

* • 

per la gestione 
pubblica dei 

servizi tranviari 
. , , • i i 11 i . i' f a *• . • • • 

Iniziativa alia Provincia delle sini-
stre — Scioperi dei dipendenti delle 
if Tranvie » — • Silenzio del sindaco 

MATERA • # $ # m P ' a " iniziative dei Comuni de-
* mocratici di Miglionico e di Irsina 

i 

Dalit nostra rtduioae 
" .*• ' CAGLIAW, 15. 
Al Conslglio provinciale di 

Cagliari e stato presentato un 
ordine del giorno sulla gestio
ne pubblica dei tervizi tran
viari urbanl ed extra urbanl. 
che reca le firme del cocnpagno 
Montis per il PCI, del com
pagno Schintu per il PSIUP, 
del compagno Calia per U PSI 
e del consigliere Onida per 
la DC. Questo il teato del do-
cumento: «11 Consiglio provin
ciale esprime il voto che il 
Comune di Cagliari, consorzia-
to o mono con gli altrl Comuni 
interessati, addivenga al plu 
presto alia pubblicizzazione dei 
servizi urbanl ed extra urban) 
dl pubbllco trasporto. provve-
dendo tempestlvamente a di-
edire le concession! in scaden-
za». L'ordine del giorno verra 
diseusso e meeso in votazlone 
In una delle - prosstone sedute 
del Conslglio. - probabllmente 

' martedl 18 lebbraio. 
La tesi della gestione pub

blica dei servizi di trasporto 
prevale ormai nella magglo-
ranza degli enti locall cornpreti 
nell'area di sviluppo industrla-
le di Cagliari. Dopo i sindaci, 
che si erano espressl quasi alia 
unanlmita nella riunlone con-

Le dichiarazioni programmatiche della Giunta PCI-PSI 

Andria:«Vogliamo 
diventare una 
citta moderna* 
Affermala I'esigema di vno sviluppo 
aulonomo e democrafico che spent 
V antico rapporfo citta - campagna 

Dal nostra inviato 
ANDRIA, 18. 

Una folia di cittadinl greml-
[••> leri sera la sala del Consl-
[aftio comunale In occasion* del. 
lia prima riunlone del Consiglio 
[dopo l'elezione delta Giunta 

^I-PSI, per ascoltare le dl-
iarazioni programmatiche deL 

|1* Giunta per 11 - quadriennio 
1963-1967. L'entusiasmo e la sod. 
dislazione dei lavoratori era 
palese nel rivedere dopo di-
versi anni. con la cosquista del 
Comune, ricostruita la maggio
ranza unltaria PCI-PSI alia 
direzione dell* vita pubblica 
etttadlna che, dando U via ad 

nuova politica di larga uni 
Eta democratic*, si propone dl 
! tax* del Comune un centro 
[di propulsione • dl potere popo-
I aare.. - . ^ « • • 

n tisdaeo comunista, Natale 
Di Molfetta. ha letto le dichia-

i raxioni programmatiche. Un do. 
lento tmportante che va oltre 

t limiti tradizionali dell'ordina. 
rla ammlnlstrazione, oltre la 
eancezlone ormai superata dai 
tempi e dagli event! che destlna 
11 Comune a funxioni semplice-
mente ajsistenxiali. Si tratta per 
Andria dl un superamento del. 
la Ttcchia concexione della cit
ta come croaso bono rurale per 
•prire on discorso che colloca 
•questo knportante centro agrl-
•alo i s una posizione di primo 

eno nella elaborazione e at-
xione dello sviluppo econo-

tnlco, spingendo lo sguardo ol-
tro 1 conflni municipoli in una 
vision* tempre pib zonale e 
•omprensorlale. ->" 

Nella dichiarazion* program. 
viatica e annunciata la presen-
tazione di un bilancio polien-
aale. frutto di una larga con-
•ultazlone democratica con le 
•ategorie produttive della citta 
• della collaborazione di tuttl i 
•ittadinl. 

«Saranno iatraprese — na 
dfchiarato il sindaco Di Mol
fetta — miziatlve concrete per 
gfungere ad una vislone unt 
taria e articolata del nostro svi
luppo sui problemi delTogfi e 
del domani. partendo dalla eon-
•iderazione. la prima In ordine 
di necessita, che si ponga ter-
mine alia emigrazlone per crea-
re nuove fonti di lavoro, parte. 
dpandodirettamente al procea-
ao di sviluppo il quale per e*-
*ere positivo ed equilibrato non 
puft che part ire dalle utilina-
tioni delle nostre riccherxe a s 
tponibilL Qucste, per Andria * 
la sua zona, sono ragrieoltura. 
I suoi prodotti. le sue energie 
trniane non completamente uti-
lizzate. 

Rivendfchiamo per Andria — 
ha detto il sindaco — e per le 
popolazioni dei comuni vicinl. 
II diritto ad essere present! e 
protagonist! del processo di uv 
dnftrlallnazlone taldament* lt-
prte • eoJlefato aA'agricoltura 

per un processo avtonomo di 
sviluppo, per riaffennare il di
ritto di Andria a diventare una 
citta modern a In un contesto 
nuovo del rapporto citta-cam-
pagna, capace di superare l'an-
tlca subordinazlone di questa 
alia citta ». 

Le dichiarazioni programma
tiche, nella loro ultima parte, 
hanno affrantato i problemi c 
gli impegni dell'Amministrazio. 
ne in ordine alio sviluppo eco
nomics alTagricoltura, all'urba-
nistica. al lavori pubblici, alia 
scuola, alia culrura. alia assi-
stenza. al turismo. alio sport 
eceetera. 

D. dibattito sulle dichiarazio
ni programmatiche avra inizlo 
lunedl prossimo. 

Tl Consiglio, a condusione del
ta seduta. ha approvato un ordi
ne del giorno presentato unita. 
riamente dai conslglieri sinda-
calisti della CGIL e della CISL. 
Nel documento si chiede la re-
voca della circolare ministeria-
le che stabilisce il passaggio 
dell'effettivo impiego nella for. 
mazlone degli elenchi anagrafl-
ci e chiede la convocazione. da 
parte del governo, dei sindaca 
tl per dlscutere fl mantenimento 
dei dirittl assistenzlali attuali 
e la flssazione delle nuove nor
me per la formazione degli 
elenchi stessi, in modo che sia 
mantenuto ed esteso 11 potere 
del lavoratori e della commis 
sione in materia dl assistenza e 
previdenza. Motivi rivendicatl-
vi che sono alia base dello scio
pero proclamato per lunedl 
prossimo nelle campagne in 
provincia di Bari. 

Italo Palasciano 

Smentlta la DC 
dal bilancio delta 
municipalizzata 

Illustrate dalla AMS le realiz-
zazioni nella distribuzione del
la energia elettrica e dell'acqua 

« » 

Bari: 
convegno sulla 
prognunmazione 

BARI, 15 
Un convegno di sindaci, 

capi gruppi ai Comuni e alle 
Amministrazioni provincial! 
e dei parlamentari comunisti 
della regione pugliese - sui 
problemi della programma-
zione e della legge 167 si ter
ra lunedl 17 alle ore 9 nei 
locali della Federazione ba-
rese del PCI. 

Relator! al convegno sa-
ranno il compagno Alfredo 
Reichlin, segretario regiona-
le per la Puglia, sui • tema 
«Iniziative per la program-
mazlone» e il compagno 
Sandro Fiore su « I Comuni 
t la l«gg« 167 ». 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. 15-

• Nel corso dei tre anni di 
attivita dell'Aztenda Servizi 
Municipalizzati la Commis-
sione Amministratrice ha de
liberate sempre aH'unan.mi-
ta- ha detto il presidents 
dell'ASM nel corso di una 
conferenza stampa. 

Abbiamo colto e sottolinea-
to questa espressione perche 
definisce da sola tre fatti Iro-
portanti, relativi alia politica 
della nuova azienda munici
palizzata. Conferma anzitutto 
il valore imitano positivo. 
per la collaborazione orga-
nica tra rapprcsentanti del 
PCI, DC. PSI, PRI, PSDI. 

IT. fatto. dunque, che dopo 
tre anni di vita 1 rappresen-
tanti di turto lo schieramento 
politico democratico abbiano 
sempre trovato un terreno di 
incontro e la conferma della 
giusta linea unitana che in-
form6 la costituzione della 
azienda stessa. Sempre sui 
terreno di politica ammim-
strativa l'affermazione del 
presidente dell'ASM smecti-
sce il gruppo democristiano 
che al recente Consiglio co
munale, in sede di voto sui 
bilancio della - municipaliz
zata - dichiar6 di astenersi. E" 
veramente paradossale che il 
rappresentante della DC alia 
Commissione Amministratri
ce della municipalizzata sot-
toscriva. a giusta ragione fl 
bilancio preventivo del *64 
che i suoi amici di partito 
ebbero a criticare in sede di 
Consiglio comunale. Vorremo 
dire tuttavia che il realismo 
del rappresentante democri
stiano m seno alia •> munici
palizzata - non poteva non es
sere tale da guardare In fac-
cia ai problemi risolti ed a 
quelli che attendono di es
sere affrontati. 

Su questa base il rappre
sentante della DC nella - mu
nicipalizzata • non poteva che 
deliberate per un bilancio 
che. muovendosi sulle linee 
tracciate nei tre anni tra-
scorsi. si muove sempre pid 
rapidamente verso la realiz-
zazione di una modern* rete 
di distribuzione dell'elettrici-
ta e dell'acqua. 

Per quanto conceme U ser-
vizio elettrico e andata sor-
gendo tutta una raxionale 
rete di distribuzione: 37 nuo
ve cabine di trasformazione, 
un aumento di 4500 utenze, 
con un conseguente aumento 
della capacita di energia elet
trica cifettivamente preleva-

ta di oltre 5000 Kw, una im-
ponente opera di llluminazio-
ne pubblica nelle vie central! 
e ne] quartieri periferici. 

Tutto questo e stato rea-
lizzato mantenendo il prezzo 
del Kwb a 26 lire e non a 
32 lire come era faeolta 
dell'Azienda. Ciononostante. 
PASM affronta col bilancio 
del 1964 due problemi nodali: 
quello della costruzlone di 
xina sottostazione elettrica e 
un serbatoio d'acqua che ri-
spettivamente comporteranxto 
una spesa di 420 milioni e di 
144 mllionL Con queste due 
opere e con le iniziative pro-
grammate, quail rammoder-
namento della rete di distri
buzione dell'elettricita. per 
una spesa di 215 milioni, si 
dara consistenza al nuovo as-
setto ed al nuovo volto dato 
alia citta dalla - municipaliz
zata*. 

Alberto Provantini 

Brindisi 

vocata a Cagliari dal presi
dente della Regione, on. Cor-
rlas, altrl due Comuni hanno 
votato document! che chiedo-
no l'immediata munlcipalizza-
zlone dei servizi: si tratta dei 
Consign comunali di Selargius 
e Quartu, il primo a magglo-
ranza democristiana e l'altro a 
maggloranza PCI-PSI-PSIUP. 
Analoga • Iniziativa hanno an-
nunzlato le amministrazioni di 
Asseminl, Capoterra. Serra-
manna e dl altrl centri. 

11 Consiglio di amministra-
zione della Societa tranvie del
la Sardegna, di fronte alia 
presa di posizione della mag
gloranza del Comuni, dei sin-
dacatl e dell'opinione pubblica. 
ha cercato di fare buon viso 
a cattlva sorte dichiarandosi 
in una lettera trasmessa alia 
stampa « pronta ad aderire, nel 
pleno rispetto delle leggi vi-
genti in materia, alia municl-
palizzazione dei servizi ». I con-
cessionarl propongono due al
ternative: pubblicizzazione dei 
servizi e pagamento del riscat-
to (6l parla di sette miliardl 
dl lire), o mantenimento e 
coneolldamento della gestione 
privata attraverso il contributo 
finanziario degli enti pubblici 
e un ennesimo aumento delle 
tariffe. In altre parole la So
cieta tranvie, che ha gia otte-
nuto negli ultlmi anni fin an-
ziamenU dello Stato per oltre 
un mlllardo dl lire, vuole an-
cora gettare sugli utentl il costo 
del servizio, che d'altra parte 
m rivela sempre nlu Inadegua-
to alle esigenze del capoiuogo 
e dei Comuni viciniori. 

Se poi 1 Comuni interessati 
dovessero mantenere il loro 
fermo attegglamento In fatto 
dl gestione pubblica, gli azio-
nistl pretenderebbero per il ri-
acatto ciire aatronomiche. non 
tenendo conto del miliardl che 
lo Stato ha erogato per poten-
zlare i servizi fin dai pri-
ml tempi dell'istituzione delle 
Ilnee tranviarie. 

II pToblema e tuttavia quello 
dl garantire alia cittadlnanza 
un servizio • sempre piu effi-
clente, sottratto alia apecula-
zione privata; alio stesso tem
po occorre evitare che la ge
stione pubblica si risolva hi un 
groseo affare per i concesslo-
nari. Quest! sono 1 puntl ferrai 
su cu! occorrera batters! nelle 
prossime settimane. 

I dipendenti della Societa 
tranvie, che continuano le azio 
ni d! sciopero per 11 contratto 
nazionale e per rivendicazionl 
a carattere locale, in un ordine 
del giorno votato a chtusura 
delTultima assemblea general*. 
decldono di continuare la lotta 
per la pubblicizzazione del ser
vizi in appoggio all'iniziativa 
del presidente della Regione. 
All'onorevole Corrias le segre-
terie dei sindacati di categoria 
della CGIL. deUa CISL e del
ta OTL hanno chiesto fin d'ora 
un energico intervento per fa-
vorire la nomina in seno alia 
Societa tranvie, di un coromls-
sario governativo che adottl in 
primo luogo precise misure 
per rlsolvere le vertenze locali 
e per bloccare le inglustifica-
te e indiscriminate promozioni 
che l'azienda da qualche tem
po va predisponendo in vista 
del passaggio dei servizi alia 
gestione pubblica. 

Mentre lavoratori, sindacati 
e amminlstratorl comunali dei 
centri minor! intensificano ed 
estendono il movimento. scon-
certante appare rimmobilismo 
dell'asnministrazione comunale 
di Cagliari. n sindaco profes
sor Brotzu non ha ancora ri-
sposto alia lettera del gruppi 
del PCI e PSIUP che chiede 
la convocazione straordinaria 
del Conslglio per deliberare in 
merlto al riscatto degli bn-
pianti della linea numero 1. Se 
il Comune non assumera una 
decislone entro il 28 febbralo 
prossimo, cioe ad un anno di 
distanza dalla scadenza del 
contratto, la linea restera agli 
attuali concessional! H silencio 
del sindaco e un'altra prova 
deH'atteggiamento di conniven-
za assunto dall'ammintetrazlo-
ne centrista. che ha sempre 
avallato la politica della So
cieta tranviaria contraria agli 
interessi della collettlvita. 

Bambini delle « elemental! » del Materano 

Per la scuola 
capitolo nuovo 
Libri e doposcuola gratuiti — Abolite le grotte e le aule malsane 

Dal nostro corritpondentt MAT ERA, 15 
// Comune democratico di Miglionico aprendo un capitolo nuovo di spesa per I'im-

porto di 1 milione di lire nel settore scolastico, ha distribuito gratultamenie circa un 
migliaio di libri agli student! della scuola media d'obbligo post-elementare che ire-
quentano lo scuola media unica del Comune. Tale sforzo e tale intervento — k detto nella deliberation* 
— e stato ritenuto indispensabile *da parte delVAmministrazione per sanare una grave situazione di 
disagio fra le famiglie degli studenti che si trovano nella impossibility di acquistare i libri per i jigli « 
per rendere operonte il pre-
cetto costituzionale • della 
istruzione obbligatoria e 
gratuita >. La distribuzione 
dei libri si e svolta nei lo
cali della scuola media uni
ca alia presenza del sinda
co, compagno Mucci, di am-
ministratori, preside e pro-
fessori fra I'entusiasmo di 
studenti e genitori che per 
la prima volta si sono visti 
beneficiati neU'acqutsto dei 
testi scolasttci. 

Abbiamo detto t u n ca

pitolo nuovo » perche* in-
iatti & la prima volta che 
cid avvlene nella nostra re
gione e forse nel Mezzo
giorno. A Miglionico que
sta spesa di bilancio il pros
simo anno sard aumentata 
notevolmente per consenti-
re alia totalitd degli stu
denti di usujruire di testi 
gratuiti durante i corsi fino 
all'etd dell'tstruztone obbli
gatoria. 

Accanto a questa prezio-

Macerata 

Dissensi nella Giunta 
per la politica urbanistica 

Ricaltata 
la Gwirta dc 

per le autolinee 
BRINDISI, 15. 

Un altro nodo al pettine 
per la Giunta DC: quelle del-
I t autolinee urbane. La ditta 
Moretto, apprefrttando della 
complice debolesaa della 
Giunta d,cv ricatta I'Ammi* 
nistrazione comunale: o ot-
tiene una aowenzlont dl 
molt! milioni, o abolisce le 
linee A, B e A bis. Intanto 
licensia tredlci dipendenti. 
Licenziamenti e grave disa
gio della pepeiaxione a sen* 
elusions di una lunga gestio
ne di disservlzi. Era proprlo 
necessario gluneere a tanteT 

La Giunta d.e. quecta sera 
al Consiglio comunale deve 
rendere conto alia popolaxio-
no e al dipendenti della ditta 
Moretti. Un fatto comimque 
e certo: la ditta Moretti e 
Inadempiente. II Comune ri-
tlri la licenza, assuma Intan
to la gestione del servizio, 
approvl la munlclpalizxazle-
ne delle autolinee urbane. 
Ormai non si pud plu riman-
dare. 

MACERATA. 15. , 
In una casa, Mta a Fiaggia 

deU'Erta, e crollato un eolaio 
trasdnando altrl due pavi-
menti con grave pericolo per 
gli Inquillni e gli opera! che 
erano usciti dal lavoro alcuni 
minuti prima. L'ediflcio si tro-
va in una zona alllnterno della 
citta di Macerata (Cocolla), do
ve le case sono malsane. Per II 
riaanamento del quartiere 
conslglieri comunali del PCI 
hanno cbiesto da tempo rappU-
popolare. cosl come per diverse 
popolare, cosl come per dverse 
zone simlli all'interno deUa cit
ta, polche i 70 ettari di area 
destinata alia costruzlone di sl-
loggl popolari sono previsti in 
periferia. 

n centro urbano e completa
mente lasdAto alia speculazio-
ne privata e i gross! costrutto-
ri edilL pur di evadere alle 
norme del Piano Regolatore, la-
sdano intatti. i muii perimetra-
U di tali edifld eostraendo al
llnterno, eon pericoii dl eroUi, 
minaodando — come e ewenu-
to a Piaggia deH'£rta — anche 
ia staMKta delle costruzionl vir 
cine. 

I cittadini maceratesi banno 
molte volte elevato la loro pro-
testa per la politica urbanisti
ca della maggioranza consiliare. 
Oggi. la question* e esplosa e 
va formandosd una larga untta 
tra le forze politiche con fl 
PSDI che, pur tacendo parte 
della Giunta, in un connxoica-
to ha sdsso la propria respoo-
sahflita per una atrtSpopolare 
politica urbanistlc9« operata dal
la maggioranza fino ad oggi. Si 

_ .tratta ora di portare avanti la 
P* IbattagKa per la attuaztohe di 

un piano di ricostruzione che si 
attenga alle linee del Piano Re
golatore redatto dall'architetto 
Picdnato. amnche a Macerata 
venga iroposto uno sviluppo uc-
banistico che non sia caoe'eo e 
che tenga conto delle modeme 
esigenze della popolazione. 

sa esperienza, sempre nel 
settore scolastico vanno 
collocate inoltre le inizia
tive del Comune di Irsina, 
amministrato da comunisti 
e socialisti, che nel bilancio 
di quest'anno oltre ad aver 
previsto una spesa consi-
stente per I'acquisto di li
bri da distribuirsi gratui-
tamente agli studenti della 
scuola d'obbligo, ha delibe-
rato lo stanziamento di tin 
milione per doposcuola in-
vernali gratuiti e mezzo 
milione per doposcuola esti-
vi, ingaggiando con la GPA 
e con la prefettwa di Ma-
tera — ancorata su posi-
zioni di tipo borbonico — 
una lotta per il riconosd-
mento della spesa. 

Ma proprio qui ad Irsi
na la politica di intervento 
nel settore scolastico assu
me proporzioni significati
ve soprattutto se il con-
fronto viene fatto con la 
situazione esistente nella 
intiera provincia dove la 
scuola, dai problemi del-
Vassistenza a quello della 
edtltzfa, langue in una con-
dizione catastrofica e pre-
occupante. A Irsina non ai 
/a piii lezione nelle grotte 
e nelle auZe malsane e ea-
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denti, come succede a Ma-
tera, Tricarico, Colobraro e 
nella maggioranza degli al-
tri Comuni: I'intervento 
degli amministratori demo-
cratici e del sindaco comu
nista, compagno Scialpi, i 
stato determinante nell'of-
Irire alia cittd uno suilup-
po esemplare nella politico 
tcolastica in tutti i settori. 

La coscienza, dunque, di 
interuenire piu decisamen-
te nel settore della scuola 
si va facendo rapidamente 
strada jra gli amministra
tori democratic!. E' un ini
t io promettente: ora si trat
ta di fare meglio e di por
tare il discorso ancora piu 
avanti. 
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